

Austausch der Berufsgruppen

Fraktion Heilpädagogik. Schon zum zweiten Mal fand ein Austausch der Berufsgruppen der Heilpädagoginnen und der Schulischen Heilpädagoginnen statt. Eine gute Gelegenheit, Anliegen in die Agenda der Fraktion aufzunehmen.

Trotz strömendem Regen nahmen einige Schulische Heilpädagogen und Heilpädagoginnen (SHP) Anfang Juni den Weg in die Kreisschule Mutschellen auf sich, um zum Angebot des Austauschs Gebrauch zu machen. Wie beim ersten Austausch der Berufsgruppen nutzten vorwiegend SHP aus integrativen Schulen und einzelne Legasthenie-Therapeutinnen die Gelegenheit, über Herausforderungen, Stolpersteine, aber zum Glück auch über Spannendes und Erfreuliches aus dem Arbeitsalltag zu berichten. Die Fraktionsleitung, die den Austausch initiiert hatte, konnte geäusserte Anliegen und neue Ideen in die Fraktionsagenda aufnehmen und den Puls ihrer Mitglieder fühlen.

Zu diskutieren gaben natürlich die hängigen politischen Vorstösse zur integrativen Schulung. Einig waren sich die Teilnehmenden darin, dass jetzt schon für alle Gemeinden die Wahlfreiheit besteht, Kleinklassen oder integrierte Heilpädagogik zu führen. Daran möchte niemand etwas ändern. Von «oben» verordnete Schulmodelle würden die Schulentwicklung der letzten 25 Jahre zunichte machen. Trotz der manchmal schwierigen Situationen in den Schulen, die durch mangelnde Ressourcen und suboptimale Rahmenbedingungen entstehen, haben SHP nicht nur zu jammern. Sie können durchaus beherzt für ihre Arbeit und deren Wirksamkeit einstehen – alle haben schon Beispiele gelungener Integration erlebt und sogar ermöglicht! Ein Anliegen, das geäussert wurde, war denn auch, vermehrt wieder von den positiven Auswirkungen der integrativen Schulung zu erzählen, die ob all den Hiobsbotschaften oft vergessen gehen.

Gerade in der Zusammenarbeit mit noch unerfahrenen Lehrpersonen zeigt sich, dass die SHP nicht nur bei der Unterrichtsentwicklung wichtige Stützen sind, sondern auch helfen, einen produktiven Umgang mit Vielfalt für die ganze Schule zu finden. Diese Arbeit verlangt allerdings Ausdauer und ab und zu wünschten sich die SHP eine stärkere Sensibilisierung für diese Art der Zusammenarbeit bereits in der Ausbildung an den Pädagogischen Hochschulen. Auf den Punkt brachte eine Teilnehmerin die Wichtigkeit der Haltung in der integrativen Schule: «Wir miteinander – das bringt eine Schule weiter!» Die Leitung der Fraktion Heilpädagogik dankt allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern des Berufsaustauschs herzlich für die angeregte Diskussion und die Bereitschaft, die Fraktion auf diese Weise zu unterstützen.

Carmela Guagliardi Kümin,
Leiterin Fraktion Heilpädagogik

Termine

Fraktion Hauswirtschaft

► 31. August, 17 Uhr
Mitgliederversammlung im Gartencenter Zulauf, Schinznach Dorf

Kantonalkonferenz

► 9. September, 13.30 Uhr
Delegiertenkonferenz

Bezirkslehrerinnen- und Bezirkslehrerverein Aargau

► 20. September, 18 Uhr
Generalversammlung

Aargauischer LehrerInnenverein für Textiles Werken

► 21. September, 18 Uhr
Generalversammlung in Zurzach

Primarlehrerinnen- und Primarlehrerverein Aargau

► 21. September, 14 Uhr: Führung PSI, 16 Uhr: Delegiertenversammlung PSI, Villigen

Aargauischer LehrerInnenverein für Textiles Werken ALV/TW

► 21. September, ab 17 Uhr
Generalversammlung im Kirchgemeindehaus Forum in Zurzach. 17 Uhr: Pro und Kontra einer Fraktion TW; 18 Uhr: Apéro, 18.30 Uhr: GV ALV/TW

Fraktion Heilpädagogik

► 28. September, 18 Uhr
Mitgliederversammlung

Fraktion Musik

► 28. September, 17 Uhr
Mitgliederversammlung im Telli-Schulhaus, Aarau

Verband der Dozierenden Nordwestschweiz

► 19. Oktober, 18.30 Uhr
Generalversammlung in Olten

Aargauischer Lehrerinnen- und Lehrerverband alv

► 26. Oktober, 15.30 Uhr
Delegiertenversammlung

Verein Aargauer Logopädinnen und Logopäden

► 2. November, 18 Uhr
Mitgliederversammlung in Lenzburg

Fraktion Kindergarten

► 2. November, 16 bis 19 Uhr
Jahrestreffen im Bullingerhaus, Aarau

Lehrpersonen Mittelschule Aargau

► 9. November, 18 Uhr
Mitgliederversammlung NKSA Aarau

Fraktion Technische Gestaltung

► 12. November, 13.30 Uhr
Mitgliederversammlung

Fraktion Sek1

► 7. Dezember, ab 13.45 Uhr
Impulstagung Realschule im Campus Brugg-Windisch. Anschliessend Fraktionsversammlung

Alle Termine sind auf www.alv-ag.ch abrufbar.